

2010

CONTEXTO; Entrega N° 1.784; Octubre 16, 2023

NORMAN ALASTAIR DUNCAN MACRAE

(1923 - 2010)

Nació en Königsberg, que entonces formaba parte de Prusia.

“Entre 1936 y 1938 su padre fue cónsul británico en Moscú. Norman palpó de manera directa las purgas de Stalin, porque algunos empleados rusos que trabajaban en el consulado, de repente desaparecían” (NN, 2010).

“Durante la Segunda Guerra Mundial fue navegador en la fuerza aérea británica. Al terminar la guerra su carrera académica, en Cambridge, fue interrumpida cuando The economist le ofreció un puesto, durante 6 meses, pagándole 8 libras esterlinas por semana. Dejando de lado algunas horas, durante 1962, cuando el semanario adoptó una actitud blanda en el conflicto de los misiles de Cuba, permaneció en la institución durante 40 años. Luego de su retiro de The economist, Andrew Neil, su mentor en el semanario, lo contrató para que escribiera una columna semanal en The Sunday times” (NN, 2010).

¿Por qué los economistas nos acordamos de Macrae? Porque “según Roy Jenkins, ‘Macrae representa el epitome del espíritu interno de The economist’” (NN, 2010).

“En 1984 publicó El informe 2024: una historia futura de los próximos 40 años, donde anticipó buena parte de los avances tecnológicos que se fueron produciendo en el mundo de las Comunicaciones” (NN, 2010); y en 1992 publicó una biografía del matemático húngaro John von Neumann.

“Acuñó términos como estanflación, y describió a Milton Friedman como el enloquecedor enano de Chicago [imitando a los enanos de Zurich, término acuñado por el primer ministro británico Harold Wilson]” (NN, 2010).

“En setiembre de 1962 visitó Japón, redactando el primer informe, luego de la guerra, sobre el notable desenvolvimiento de la economía japonesa. En 1988 el Emperador de Japón le otorgó la Orden del Sol Naciente” (NN, 2010).

Macrae, N. (1992): John von Neumann, American mathematical society.
NN (2010): “Norman Macrae, obituary”, The telegraph, 22 de junio.